

Paris, le 11 juin 2019

Population & Sociétés n° 567 – juin 2019 (sous embargo jusqu'au 12 juin 2019 à 00h01)

English version below

Diminution de la population dans les pays anciennement communistes de l'Union européenne

La chute du mur de Berlin il y a 30 ans (en 1989) a été suivie d'importants changements démographiques dans les pays anciennement communistes d'Europe. Agnieszka Fihel et Marek Okólski l'illustrent en comparant les évolutions de la population des onze pays de l'Est ayant rejoint l'Union européenne avec celles observées dans les dix-sept autres pays de l'Union.

La population de l'ensemble des onze pays anciennement communistes membres de l'Union européenne (Bulgarie, Croatie, Estonie, Hongrie, Lettonie, Lituanie, Pologne, République tchèque, Roumanie, Slovaquie et Slovénie) a baissé de 7 % depuis 1989, alors que celle du reste de l'UE a augmenté de 13 %. Ces pays étaient démographiquement plus jeunes que le reste de l'Union avant la chute du Mur, mais leurs populations sont maintenant devenues plus âgées. Ces évolutions tiennent à un faible niveau de fécondité et à une émigration importante des jeunes.

Auteur-e-s : Agnieszka Fihel et Marek Okólski

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 567, juin 2019, intitulé « Diminution de la population dans les pays anciennement communistes de l'Union européenne »

Contact chercheur :

Agnieszka Fihel, agnieszka.fihel@ined.fr

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 1 unité mixte de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, et le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés*. Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. : +33 (0)1 56 06 20 11 – Port. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Tél. : +33 (0)1 56 06 57 28

Suivez-nous :  

Paris, June 11, 2019

Population & Societies no. 567 – June 2019 (under embargo until 12 June 2019 at 00.01 hours)

Population decline in the post-communist countries of the European Union

In Central and Eastern Europe, the fall of communist regimes was followed by significant demographic changes. To illustrate these changes, Agnieszka Fihel and Marek Okólski examine population trends over the last three decades in the 11 Eastern European countries that have joined the European Union, and they compare them with the patterns observed in the 17 other EU countries.

The population of the 11 post-communist countries members of the EU (Bulgaria, Croatia, Czechia, Estonia, Hungary, Latvia, Lithuania, Poland, Romania, Slovakia, and Slovenia) has fallen by 7% since 1989, whereas that of the rest of the EU has risen by 13%. Before the fall of the Berlin Wall, these countries had younger populations than the rest of the EU, but they are now ageing due to low fertility and mass emigration of young people.

Authors: Agnieszka Fihel and Marek Okólski

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 567, June 2019), entitled “Population decline in the post-communist countries of the European Union”

Author’s contact details:

Agnieszka Fihel, agnieszka.fihel@ined.fr

About Ined:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined’s approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 1 research unit in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Press Assistant- Tel. +33 (0)1 56 06 20 11 – Mob. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Tel. +33 (0)1 56 06 57 28

Follow us on:  